
4月6日，福彩双色球游戏进
行了第2021036期开奖，山东彩
友幸运中得 1注一等奖，奖金
6690644元！当晚，来自山东的
“走近双色球”观摩团就在摇奖
现场，不仅见证了家乡彩友中出
一等奖的喜讯,还通过现场观摩
了解了福彩摇奖的阳光、透明。

据了解，山东观摩团是今
年第一批现场看双色球摇奖的
公众代表，成员来自烟台、济
宁、威海、日照、临沂、滨州等地
市。他们有的是销售新星，有的
是快乐8大奖销售场所业主，还
有的是媒体记者，虽然来自不
同的地方，有着不同的经历，肩 负不同的使命，却共同带着彩

友的信任，现场见证双色球摇
奖的阳光诚信，传播福利彩票
正能量。

当天摇奖开始前，观摩团成

员纷纷购买了当期双色球彩票，
其中一位成员表示：“能够在距
离大奖最近的地方买一张双色
球彩票，意义自然非同寻常。若
是能受到幸运女神的垂青，那必

将成为一段佳话。就算遗憾未能
中奖，也可以把这张彩票珍藏起
来，当作纪念品。毕竟，能在中福
彩中心购买彩票，这样的机会可
不是谁都能有的。”

在摇奖现场，观摩团成员充
分体会了福彩工作的严谨细致、
安全有序以及人文关怀。依据疫
情防控工作以及福彩中心要求，
观摩团需经过严格的安检程序
才能进入摇奖大厅。现代化的摇
奖大厅内，布置着多种精密的仪
器设备，公证人员对摇奖环节全
程监督，多块电视屏幕实时直播
摇奖实况，一幕幕充分体现了双
色球摇奖的真实可信。

“双色球游戏是在何年何月
何日发行的?”“中国福利彩票的
发行宗旨是什么?”“双色球摇奖
机的身高体重是多少?”摇奖开

始前，中国福利彩票发行管理中
心的工作人员通过有奖竞答等
方式向大家介绍了双色球、3D游
戏等福利彩票知识。“作为亲临
现场观看摇奖的幸运代表，我十
分开心、激动。”有着21年福利彩
票销售经验的柳淑琴说，自己现
场观看双色球摇奖后，会更有信
心、更有说服力地去向彩友讲解
福彩开奖的“公开、公平、公正”。
这是柳淑琴来到现场的初心，也
是其他业主来到现场的始愿。

近年来，山东省福彩中心
通过邀请媒体记者、福利彩票
从业者、中奖彩友等行业与公
众代表现场观摩双色球摇奖，
让社会大众更为直观地感受到
福彩文化，接触了福彩知识，了
解了福利彩票摇奖的“公开、公
平、公正”。 (董穆华 刘通)

走近双色球 现场看摇奖

山东观摩团见证双色球大奖诞生

4月2日晚，伴着蒙蒙细
雨，福彩快乐8游戏大奖造访齐
鲁福地，当晚我省菏泽市牡丹
区37170104号福彩站中出快乐8
“选十中十”大奖1注，奖金
500万元！4月6日，大奖得主刘
先生(化姓)来到菏泽市福彩中
心，办理了大奖登记手续，讲
述了自己的中奖故事。

刘先生介绍，他是福彩的

老彩友，不管是电脑票还是刮
刮乐，闲暇之余都会购买几
注，快乐8上市后就被快乐8的
玩法多样、返奖率高的特点深
深吸引，坚持每天购买，而且
经常会中些小奖。4月2日傍
晚，刘先生因为有急事没有时
间研究走势图，于是就机选了
两张共10注快乐8游戏“选十”
彩票，没想到的是，机选的快

乐8彩票中的第一张第一注号码
竟然中得了“选十中十”大奖。

“第一次核对中奖彩票时，简直
不相信自己的眼睛。”刘先生说，

“又重新核对了几次才确认自己
真的中奖了。”刘先生说，中大奖
后他还会继续坚持购买福利彩
票，娱乐身心的同时给生活一
份希望。

福彩快乐8游戏是2020年试

点上市销售的一款新游戏，具
有玩法多样、奖级丰富、天天
开奖等特征，并且最高奖金可
到500万，是一款全国联合销
售、全国统一奖池、全国统一
开奖的福利彩票主力游戏。如
果您也想邂逅500万惊喜大奖，
不妨走进快乐8福彩销售站，选
一张快乐8，向快乐出发。

(谷学存)

快乐8大奖来敲门

山东彩友斩获“选十中十”500万大奖
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治理快递过度包装，要先整治暴力分拣

校园体育需要“零点体育”这样的自主探索
□齐鲁晚报·齐鲁壹点

评论员 王学钧

一件看似不起眼的校园小事
成了新闻。近日，北京第二实验小
学平谷分校在日常体育课与大课
间广播体操保持不变的前提下，
正式启动“零点体育”。每天早晨，
学生到校先上40分钟体育课，再
开始一天的文化课学习。

对在校学生而言，“零点体
育”是一份“额外的福利”——— 在
日常体育课与大课间广播体操之
外，又多了一次长达40分钟的课
外活动。早晨一到校，就可以奔向
操场，伴着动听的音乐，在运动中

“嗨”起来。40分钟下来，不仅锻炼
了身体、改善了体质，更为接下来
的文化课学习攒足了精气神。看
到这一点，学生及其家长大都会
自觉配合“零点体育”的开展。即
便一开始有人对此持有异议，校
方也不应轻易打退堂鼓。

作为一种新型体育课，“零点
体育”最早开始于美国芝加哥的
一所高中。最近几年，国内已有学
校对此加以尝试。不过，从报道的
情况来看，像北京第二实验小学
平谷分校这样用心搞“零点体育”
的并不多见。运动项目是在北京
师范大学体育学院专家的指导
下，基于学生的年龄特点、兴趣爱

好、场地条件以及学校的体育特
色而精心设计和研发的；运动场
地是针对各类学生的具体需要而
精细划分的，需要提升运动技能
与体能的，到细分三个分区的基
础训练区，需要减肥或强化体育
特长的，到细分为两个分区的特
殊训练区；运动流程是通盘考虑
全校情况而精准安排的，学生们
按年级每天在区域内流动，更换
运动项目。

对校园体育而言，这是一种
难能可贵的探索。近年来，随着我
国青少年身体素质问题的凸显，
校园体育受到前所未有的重视。
去年9月，国家体育总局和教育部

联合印发了《关于深化体教融合
促进青少年健康发展的意见》，

要求各地加强学校体育工作，树
立健康第一的教育理念，开齐开
足体育课，开展丰富多彩的课余
训练、竞赛活动。次月，中共中央
办公厅、国务院办公厅又专门印
发《关于全面加强和改进新时代
学校体育工作的意见》，更明确地
对校园体育作出一系列顶层设
计。随后，各地相关部门也陆续开
会、发文，积极推进学校体育工
作。但是，半年过去了，在不少地
方，学校体育工作并没有“动真
格”。在一些学校，体育课、课外活
动被挤占的事仍时有发生。

多年以来，我们在校园体育
方面“欠账”不少。还清这些“欠
账”，有关各方绝不应犹豫彷徨无
所作为，而是都应该真正行动起
来。还在“偷懒”的学校应该向北京
第二实验小学平谷分校学习，结合
自身实际，通过“零点体育”等各种
方式，精心为校园体育探索“解决
之道”，一点点消解校园体育的不
足。各地各相关部门也别满足于开
会发文、发号施令，要真正舍得为
校园体育投入真金白银，真正对每
所中小学校体育工作严格监督。总
之，改进校园体育，各地不能勤于
表态、懒于“求解”，须谨防执行层
面的各种光说不练。

多年以来，我们在校园体育方面“欠账”不少。随着我国青少年身体素质问题的凸显，校园体育受到前所未
有的重视。还清这些“欠账”，有关各方绝不应犹豫彷徨无所作为，还在“偷懒”的学校应该向北京第二实验小学
平谷分校学习，结合自身实际，精心为校园体育探索“解决之道”。

□齐鲁晚报·齐鲁壹点
评论员 李萌博

4月6日，国家邮政局对《邮件
快件包装管理办法》进行解读。根
据新规，快递过度包装专项治理4
月启动，争取利用一年时间，有效
遏制过度包装等违法违规行为。
对依照规范进行的包装操作，用
户对快递包装不宜提出过多缠绕
胶带要求。邮政管理部门将结合
行业实际进一步细化过度包装的

认定依据。
快递过度包装，既造成浪费，

又污染环境。所以，快递行业管理
部门整治过度包装，是值得肯定
的。实际上，不论是收快递的消费
者，还是发快递的商家，也都明
白，把快递的商品里三层外三层
地包装起来费时费力又费钱。那
么，问题来了，为什么消费者、商
家和行业管理部门都不约而同地
反对快递过度包装，可偏偏快递
过度包装又普遍存在呢？

很多消费者可能都经历过，
虽然已经包裹得很严实的快
递，打开时还是被摔坏了，想要
索赔时，经常会遭遇商家和快

递公司之间的互相踢皮球。如
果消费者有一次快递被摔的经
历，相信之后发送快递时，都会
有意要求快递的物件多缠绑上
几层包裹，防止摔坏。对于商家
也是一样的道理，消费者网购
的商品，在快递过程中万一摔
坏了，最后各种说不清，还得划
分责任进行赔偿，那只能把快
递商品多包装上几层了。

此前，多家媒体都曾暗访和
曝光一些快递公司的暴力分拣，
快递的商品被粗暴地扔来甩去，
难免会有快递物件被这种暴力分
拣损坏。而从曝光的情况看，野蛮
装卸和暴力分拣在快递行业中并

非个别现象，特别是到了双十一
网购扎堆的时候，在一些快递网
点，快件简直是能“飞”起来。

可见，之所以出现快递的过
度包装，根源是出在快递过程中
存在暴力分拣问题，商家和消费
者怕的是快递的商品被暴力分拣
损害，作为预防措施，才对快递反
复包裹而造成过度包装。

在因果关系上，暴力分拣是
因，过度包装是果。行业监管部门
如果只整治过度包装，而暴力分
拣仍然存在，难免会造成快递商
品继续出现损坏的问题。相反，行
业监管部门真正把暴力分拣管住
了，在快递过程中商品保护到位

了，商家和消费者也就没必要费
时费力地过分包装了。

实际上，这些年来快递监管
部门也一直表态，要加强对快递
企业的监管，督促快递企业加强
内部管理，严格操作规范，杜绝野
蛮装卸和暴力分拣，但从消费者
的直观感受而言，对快递企业仍
然是不放心的，很多快递公司和
快递网点目前仍缺乏标准化操作
规范，主要以人力操作为主，快递
件一多，难免摔来摔去。因此，比
起治理过度包装，公众更期待监
管部门在快递行业的规范和管理
上能出实招，把快递野蛮装卸和
暴力分拣真正管到位。

葛评论员观察
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